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消费者权益日和首届郑州
#地产$优质工程项目评选活动激情携手到来%
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! 给消费者保驾护航

建筑质量是消费者关注的焦点问题! 也是消费者
安居的最基本条件%

郑州市工程质量监督站站长王凯认为! 优质工程
是&民声'所向!也是衡量开发商是否&负责'的有效标
准%

&在房地产工程质量整体表现良好的状态下!也出
现了个别严重的工程质量问题!我们必须警惕起来!严
守这个坎% '

河南国基律师事务所律师刘辉在多年的职业生涯
中! 对因为房地产工程质量而产生的纠纷有深刻的体
会% 在他看来!&豆腐渣'(&烂尾楼'工程严重影响了老
百姓的住房环境! 所以工程质量监督领域必须做到有
法可依(执法必严%

刘辉坦言!首届郑州)地产$优质工程项目评选活动!

在目前房地产行业发展如火如荼的时候开始! 正是为了
给消费者保驾护航%
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! 对不良开发商将严惩

刘辉告诉记者! 在现实生活中面临着投诉无门(解
决周期长等困境的被侵权人!大多数都灰心了(忍了%

&只有一部份人找律师提起诉讼!但因为起诉同样
存在费用高(周期长等问题!面对的又是一个强大的开
发商! 在这种形势下! 有几个人能够达到维权的初衷
呢* '

郑州市消协负责人黄静对记者表示!每年的
!
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是许多业主走上漫漫维权路的开始! 不管他
们的维权是否成功!总要付出巨大的代价% 有
时候打官司能够找回正义! 却难找回投诉付
出的时间和精力的成本%

郑州市工程质量监督站站长王凯态度明
确,为&民生'负责!对不良开发商!我们将严
惩不怠%

最近一段时期以来!我市城中村改造项目
众多!也成为了社会关注的焦点%

王凯谈到!&旧城改造中违规建筑! 给城
市和人民群众带来了巨大的潜在危机!这将是他们今后
的工作重点'%
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! 加大维权力度

河南国基律师事务所律师刘辉认为!面对建筑工程
多专业(多工种(期限长(范围广等特点!似乎工程质量
监督机构未能尽职尽责!其实主要原因是法律制度不健
全(责任主体不明确%

消协负责房地产投诉的办公人员程妍妍说!一般的
商品和服务投诉! 消协和媒体都能显示出极强的作用%

在投诉解决不了的情况下!消费者找工商(消协(媒体都
是比较好的渠道% 在这方面!政府相关部门有专门的机
构和人员!职责也比较清楚!配套法规也有章可循%

房地产行业的投诉就不同了%

黄静表示! 商品房的真正市场化也不过
!$#

年时
间!在投诉的问题上!存在投诉渠道少(投诉金额大(反
映的问题专业性强(解决难等特点%即使消协受理了!由
于其牵扯面广!同时缺少相应的可遵循的法规!造成解
决很难%

据黄静透露!&消协正在配合相关执法部门将加大

维权力度'%
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! 一线地产公司全面集结

刘辉认同程妍妍的看法!&业主更多的是依据-合同
法.及有关商品房买卖合同的相关司法解释来救济自己
的权利% 随着国家法治建设的进一步深化!工程质量监
督体系的建立!伴随着-建设工程质量管理条例.等国家
一系列法律(法规的颁布实施!工程质量监督将进一步
落到实处!使依法治国的概念渗透到关系民生的工程质
量监督领域% /

0工程质量!重如泰山!我们一直放在首位常抓不
懈!首届郑州)地产$优质工程项目评选活动意义重大%'

居易国际总裁赵宏延如是表述%

建业执行总裁闵闵说,0我们一定要把建业工程建
成用户满意的工程! 这是集团公司质量专题培训的主
题% '

据组委会透露!目前已经接受到了建业(鑫苑(居易
国际(正商(振兴(中油(绿地(顺驰(新田以及升龙等

%&

多家企业的申报!0本次评选活动含金量很高!多家企业
表示志在必得'%

本报讯 )记者 孟 斌 通讯员 李

新甫 翟俊生$ 今年
"

月
%!

日启动的
郑州市民用建筑能耗现场调查统计工
作!截止

%

月
%'

日已经全面完成% 目
前!进入数据录入阶段!

!

月
"#

日前完
成录入上报工作%

本次统计是在省建设厅的指导
下( 在市建筑节能与墙体材料革新领
导小组统一领导下开展工作的% 成立
了以市建委副主任杨双灿为主任!市
节能墙改办主任王春喜( 副主任张涛

分别为副主任! 既有建筑节能改造办
公室又有民用建筑能耗统计办公室%

先后下发了 -关于开展郑州市民用建
筑能耗统计工作的通知.等

(

个文件!

首先从各方面保证了统计工作的正常
开展%

统计工作正式开始后! 领导小组
充分利用广播 (电视台 (报纸等现代
传媒手段!广泛宣传统计工作的深远
意义!进行全方位的宣传% 从统计工
作正式启动到现场统计结束!在不到

"

个月的情况下! 市统计办报道组除
编印

"&&&&

份宣传资料下发到基层
外!还编写-民用建筑能耗统计简报.

")

期!对统计工作进行了全方位跟踪
报道%

为保证建筑能耗统计工作按时完
成!春节前夕!各岗位工作人员放弃与
家人团聚的时间深入一线! 克服工作
中的实际困难! 在各级政府的重视和
主办单位的精心组织和安排下顺利完
成任务%

郑州市民用建筑能耗现场统计工作如期完成

本报记者 马晓鹏
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本栏主笔 马晓鹏

自从带着淡淡忧伤的许知远离开!经济观察报"#好久

没买了#没想到已经涨到三元钱了$ 翻开上周的一看#头

版红底黑字写着%五有之乡&

*

用词之大胆#让人很是震惊$

%五有之乡&的五有当然指的是十七大报告中胡总书

记所说的%学有所教#劳有所得#病有所医#老有所养#住

有所居&了$

住有所居#前所未有的被举向高位$

从
"''+

年%房改&开始至今#中国的发展正好处在这

两个住房发展高峰期的双重作用的共同区间$ 这
"&

年的

时间#本身也是中国经济发展最快的时期之一$ 按照经济

增长和住房发展的规律#这
"&

年理应成为中国住房发展

最快的时期$

价值决定价格#!资本论"讲得很是明白$ 行业的兴衰

很大的价值表象就是价格体现$

历史是人创造的#人的思维逻辑是可以把握的#历史

也是可以把握和预测的$

一个国家的经济增长和住房水平提高之间# 始终存

在着密切的有机关系和相互关联的发展规律$ 一般来说#

成长中的国家#经济越是增长#国民的住房水平就越是提

高$

根据对世界各国住房发展的规律和经验的总结#国

际上通常认为有两个住房发展的高峰期$ 首先#在一个国

家的人均住房建筑面积达到
!#

平方米'约为户均
"&&

平

方米(之前#国民将对住房保持旺盛的需求#该国的房地

产及住房产业将会有一个持续的高速发展)第二#当一个

国家的人均收入达到了
"&&&$!&&&

美元的区间时# 该国

也会爆发出普通居民纷纷改善住房* 住房发展进入突飞

猛进的高峰期$

某些人认为拐点到来# 行业内更大的声音则认为房

价会继续上涨#但相对于通货膨胀#和其他物品的价格#

却是相对下跌$

两会期间#胡葆森明确表态#%整个中国房地产业#我

是属于保守派#但从长期来看#我还是一个乐观主义者#

房价一路走高也是一个必然&$

原因他讲得很明白+成本的主要构成部分都在上涨$

房价的上涨趋势不逆转# 这个行业的发展趋向就不

会发生转向$

更大的历史背书决定着未来趋势# 那就是当人均住

房面积从
%(

平方米向
!#

平方米进发#当人均
,-.

刚刚

突破
%&"&

美元的时候#%住有所居&更让这个趋向日益坚

实起来$

%五有之乡&正在走向春暖花开$
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